
Caltagirone 

«Non fu 
bancarotta 
fraudolenta» 
• • Il 7 luglio scorso smen 
tendo quanto sostenuto In se 
de di appello dalla sezione 
Istruttoria la Corte di cassa 
ilone assolse I tre frtlelll Cai 
taglrone dall Imputazione di 
bancarotta fraudolenta Ieri a 
due mesi di distanza sono 
state rese note le motivazioni 
della sentenza I giudici della 
Suprema corte hanno dato ra 
glone al giudice Vittorio Buca 
relll che nel giudizio di merito 
aveva assolto I tre costruttori a 
norma dell articolo 152 del 
codice di procedura penale 
In sostanza - allerma la Corte 
- lu Ingiusta I accusa di ban 
camita fraudolenta e furono 
Ingiusti I mandati di cattura 
tanto più che a fronte di un 
passivo contestato di 350 mi 
llardldlllre I fratelli Caltaglro 
ne possedevano un patrimo 
nlo valutato attorno al 1100 
miliardi di lire Questo patri 
monlo cosi stimato dal periti 
d ufficio nell ambito dell In 
daglne non fu distratto né oc 
cullato dal fratelli Caltagirone 
Uà Cassazione ha anche esclu 
so Irregolarità contabili nel li 
bri e nel registri 

La Cassazione ha anche al 
fermato che contrariamente 
alla prassi seguita da molti giù 
dici, deve essere Immediata 
mente pronunciata la senten 
za che riconosce I Innocenza 
degli Imputati allorché sussi 
sia quanto prevede I articolo 
132 Questo articolo dice che 
In ogni stato e grado del prò 
cesso II giudice che riconosce 
I Innocenza dell Imputato per 
che II latto non sussiste o I Im 
putato non Iha commesso 
deve dichiararlo d ufllclo con 
sentenza senza aspettare la 
conclusione del procedlmen 
lu 

0 governo: 
«Alt alle ruspe 
a Poggio Cesi» 
Dopo una raffica di esposti 
è stata annullata la delibera 
con la quale la Regione 
voleva aprire una maxicava 

Non si scaverà più su quel colle 
A Poggio Cesi non si scaverà Ieri il Commissario di 
governo ha annullato il piano stralcio del pentapar
tito regionale, che prevedeva 1 apertura di una ca
va sulla collina da parte del cementificio Unicem 
La decisione è stata presa dopo gli esposti presen 
tati da Pei, Dp, Verdi, Lega Ambiente e Dacor La 
collina, vero e propno monumetno naturale, è già 
protetta da molti vincoli 

STEFANO DI MICHELE 

• i Adesso le ruspe dell U 
nlcem megacementificio del 
gruppo Fiat non potranno 
neanche avvicinarsi a Poggio 
Cesi la splendida collina a pò 
chi chilometri da Tivoli tra S 
Angelo Romano e Montece 
Ho ter) il commissario di go 
verno ha annullalo il piano 
stralcio della zona approvato 
nel febbraio scorso dal penta 
partito regionale con I voti del 
Mal È una vittoria per quanti 
da anni si battono per salva 
guardare quello che è stato 
definito «uno dei più Impor 
tanti monumenti naturali e 
paesistici del Lazio» Una lun 
ga storia che ha fatto di que 
sta collina II simbolo delle 
battaglie per I ambiente nella 
regione II commissario di go 

verno ha cosi dato ragione a 
Pei Dp Verdi Lega ambiente 
e Dacor (comitato per la dite 
sa dei monti Cornicolani) che 
subito dopo il «colpo di ma 
no» prò Unicem della maggio 
ranza alla Pisana presentare 
no degli esposti 

Il rappresentante del gover 
no ha ntenuto I area di note 
vole interesse pubblico con 
divieto assoluto di modifi 
cazione dell assetto del torri 
torio Poggio Cesi è già protet 
to da numerosi vincoli (ar 
cheologico paesistico idro 
geologico) ultimo dei quali il 
decreto del ministero del Beni 
culturali e ambientali del mag 
gio 85 Inoltre lo stesso pia 
no regolatore del Comune di 
S Angelo Romano dove 

avrebbe dovuto sorgere la ca 
va Unicem vuole per la zona 
il rispetto assoluto Ma tutto 
questo non aveva impedito al 
pentapartito di decidere per 
I escavatone stravolgendo 
completamente 11 piano paesi 
stico dell arca messo a punto 
dall architetto Stefano Gara 
no che si dissociò dall opera 
zione con una clamorosa let 
tera inviata alla giunta regio 
naie («decisioni prese in sede 
politico amministrativa che 
contraddicono palesemente 
le elaborazioni di carattere 
tecnico scientifico condotte 
dal gruppo professionale e i 
relativi indirizzi normativi») 

Il Pei nei motivare la sua 
opposizione aveva presenta 
to soluzioni alternative con 
crete capaci di conciliare la 
difesa della collina con quella 
del posto di lavoro dei 300 
operai del cementificio Studi 
dell Università e dell Irspel al 
la mano i comunisti avevano 
dimostrato come fosse possi 
bile per il cementificio 
cstrarre calcare in zone vicino 
a Poggio Cesi non vincolate 

Sfagliene Colle Grosso Usi 
rande e Colle Lungo) ed alu 

tando la produzione con I uso 
degli scarti di travertino prati 
ca questa del resto già seguita 

dall Unicem Ma gli ammim 
stratorì della Regione preferì 
rono far finta di niente La lo 
ro decisione incredibilmente 
fu presa tenendo conto solo 
di studi effettuati dalla stessa 
Unicem e approvarono con 
il supporto determinante del 
Msi lo stravolgimento am 
bientale dei monti Comicola 
ni 

Al commissano di governo 
non e rimasto altro da fare 
che rigettare questa decisio 
ne Sono oltre dieci anni che 
I Unicem Fiat freme per co 
minciare a scavare la fiancata 
sud ovest di Poggio Cesi rifiu 
landosi di esaminare ogni 
proposta alternativa facendo 
sentire per intero il peso della 
propria potenza economica 
innanzi tutto attraverso il n 
catto occupazionale Di fron 
te in molti casi amministrato 
ri compiacenti ampiamente 
screditati dopo la decisione di 
ien del commissario di gover 
no Cosa succederà ora? È 
probabile che occorra riparti 
re propiio dalle proposte for 
mulate dal Pei al momento 
del) approvazione del piano 
stralcio Non averlo fatto allo 
ra ha condotto ali annulla 
mento di ieri 

«Una vittoria importante 
ora bisogna discutere 
i progetti alternativi» 
• • *<|1 pentapartito ha voluto fare di testa 
sua contro buonsenso e leggi questo è il nsul 
tato» Pasqualina Napoletano capogruppo del 
Pei alla Regione e motto soddisfatta della de 
cisione presa dal Commissario di governo su 
Poggio Cesi decisione che del resto il Pei ave 
va sollecitato con un suo esposto «Noi - conti 
nua - aveva avanzato delle proposte che anco 
ra oggi ntenimo valide e da quelle ripartiremo 
Non ci accontentiamo della rabbia e della de 
nuncia» Grande soddisfazione anche In casa 
della Lega Ambiente che proprio nel luglio 
scorso aveva promosso insieme a Pedale ver 
de e Wwf una manifestazione sulta collina 
«Latto del Commissario di governo - com 
menta Loris Bonaccma della segreteria regio 
naie dell associazione ambientalista - e molto 
importante perche censura il comportamento 
della Regione sulla linea della sentenza della 
Corte Costituzionale che stabiliva la priorità 
dell interesse ambientale su quello economi 
co A questo punto si dovrà cominciare a di 
scutere delle proposte alternative da noi pre 

semate proposte che erano state recepite dal 
Pei e trasformate in un ordine del giorno» 

Caute le valutazioni al sindacato Dice Clau 
dio Minelh segretario regionale della Fillea 
Cgil «Quest annullamento conforta la posizio 
ne della Fillea che da tempo aveva chiesto 
un ultenore venfica sulle possibilità di alterna 
tive proposte La verifica diventa ora necessità 
Ma occorre anche che ambientalisti lavorato 
n imprese amministratori comincino a discu 
tere I intesa vicenda senza stare in tnncea a 
spararsi adosso ma studiando insieme i prò 
blemi che ci sono» Per Bonaccma comun 
que si deve andare alla formazione di un ap 
posila commissione sul problema «In essa -
dice - devono essere rappresentati tutti com 
presi gli ambientalisti» «Il nostro piano alterna 
tlvo - aggiunge Pasqualina Napoletano - cer 
cava di combinare insieme difesa dell ambien 
te e occupazione Poteva essere una buona 
occasione Adesso I insipienza e I arroganza 
della giunta reigonale ci costringe a ncomin 
ciare tutto daccapo» CSDtM 

Ecco cosa 
rimane 
della 
foresta 
H 11 colle di Poggio Cesi si 
trova nel comune di S Angelo 
Romano trai monti Lucratiti e 
i monti Prenestmi Ha un area 
di circa 500 ettari Situato al 
centro di un territorio forte
mente urbanizzato e degrada 
to (ci sono molte cave abban 
donate) è quello che resta 
dell enorme foresta che un 
tempo si stendeva tra il Tevere 
e I Amene Sono molti i vinco
li posti sulla zona per 11 suo 
grande interesse paesìstico e 
archeologico Recentemente 
vi sono stati scoperti i resti di 
una villa lomana di epoca im-
penale e mura megalitiche 
erette con tecnica poligonale 
Esiste anche un vincolo di ca 
ratiere drogeologico e In ba
se alla legge Galasso I area è 
inclusa tra quelle di «notevole 
interesse pubblico» 

Altn vincoli esistenti sono 
quelli di pascolo e legnatico in 
favore degli abitanti di S An
gelo Romano È una zona ca
ratterizzata da fenomeni carsi 
ci e vi sono sono due grotte 
teimali il Fossanova e lo 
Sventatono di Poggio Cesi La 
stessa Regione che aveva al
cuni mesi fa approvato i pro
getti di escavazione dell Uni 
cem sulla collina nel novem 
bre 841 aveva dichiarata «zo
na di notevole Interesse pub
blico» 

Poggio Cesi è completa 
mente inurbanizzato Nel cor 
so degli anni numerose asso
ciazioni hanno riconosciuto il 
grande valore slorico-amb'en 
tale del colle Fra di esse la 
Società botanica italiana il 
Cnr la Provincia e I Istituto 
nazionale di geofisica Esiste 
anche una proposta di legge, 
data la particolare formazione 
naturalistica di Poggio Cesi, 
per dichiararlo «monumento 
naturale» 

Motopompa contro cavi elettrici 

Muore folgorato 
in un cantiere edile 
Il braccio meccanico di una motopompa betonie 
ra ha urtato un filo della corrente elettrica La scos 
sa ha folgorato Mauro Marietti, il giovane oeraio 
che era alla guida della macchina L incidente è 
avvenuto Ieri mattina alle 10 40 in un cantiere edile 
di via delle Benedettine, a Monte Mario Alto, gesti 
to da una ditta di Anguillara, la Antonini Polizia e 
magistratura hanno apertu un'inchiesta 

H i Con la motopompa ha 
urtalo un Ilio elettrico Mauro 
Mariani 27 anni è mono lui 
minato La tragedia è awenu 
la ieri mattina in un cantiere 
edile di via delle Benedettine 
a Monte Mano Allo non lon 
(ano dal Santa Maria della Pie 
tà 

Il giovane operaio lavorava 
per conto della ditta Antonini 
di Anguillara suo paese di ori 
glne Mauro Mariottl stava ma 
novrando il braccio meccani 
co per portare la calce (Ino al 
plani alti quando non si sa an 

Marijuana 

Piantagione 
alle porte 
di Roma 
M i SI preparavano già alla 
lesta della mlstltura ma la 
guardia di Finanza e peggio 
della grandine e ha rovinato II 
raccolto Perché lino a Ieri 
quella piantagione di canapa 
indiana veniva su propno be 
ne È stata scoperta dalla 
guardia di Finanza nella zona 
di Malagrotla vicino alla di 
«carica cittadina nascosta da 
un canneto e dalla lolla vege 
(azione La coltivazione prò 
sperava nell alveo del rio Ga 
Iella e non era visibile dall al 
to In tutto 175 piante molle 
delle quali anche più alle di 
tre metri La compagnia della 
guardia di Finanza di Rumici 
no che ha scoperto la pianta 
glone (collocala per altro In 
un area di proprietà comuna 
le sperava con opportuni ap 
postamentl di cogliere in (la 
grame gli alacri contadini Ma 
di loro nessuna traccia lorse 
ali ultimo minuto hanno deci 
so di dedicarsi alla vendem 
mia 

cara se per un errore nel co 
mando della macchina o piut 
tosto per un guasto la altrez 
zatura metallica è andata a ur 
tare un Ilio dell aita tensione 
La forte scarica elettrica ha 
ucciso li giovane sul colpo 

I compagni di lavoro di 
Mauro stravolti dalla trage 
dia lo hanno caricato su una 
macchina e lo hanno accom 
pagnato ali ospedale San Fi 
llppo Neri nell Inutile speran 
za che per il giovane collega 
potesse esserci ancora qual 
cosa da (are Ma al medici 

Giallo Latina 

Interrogato 
il ragazzo 
reo confesso 
• i II giallo del duplice orni 
cldio delle donne di Latina re 
sta un giallo II diciassettenne 
reo confesso dell assassinio 
di Maria Celhgoi e di !>ua figlia 
Maria Giordani è stato interro 
gato presso il carcere minorile 
di casal del Marmo dal sostitu 
to procuratore lonta II ragaz 
zo continua a dichiararsi col 
pevole anche se nell apparta 
mento non e erano le sue im 
pronte digitali e se gli Inqui 
renti propendono al massimo 
per essere convinti solo della 
sua presenza sul luogo del de 
lltto C era un complice o dei 
complici ma chi? Il ragazzo 
dice di averne avuto uno solo 
ma rifiuta di farne il nome 
Continuano intanto le indagi 
ni dopo gli interrogatori degli 
amici del ragazzo ieri è stata 
ascoltata la madre Per il capi 
tano Flnocchlaro che condu 
ce le indagini col dott Racca 
della mobile «il giovane ha va 
lidi motivi per tacere sui com 
plici-

non è rimasto che constatarne i 
la morte * 

Sul grave incidente del 
quale si sta occupando il com 
missariato di Primavalle è sta 
ta aperta un Indagine delle 
polizia e della magistratura 
Già nell inverno scorso 1 alta 
tensione era stata causa di 
un ennesima morte sul lavoro 
Annunziato La Rosa 27 anni 
rimase folgorato da una po
tentissima scarica elettnca 11 
giovane stava lavorando su un 
camion con una rudimentale 
elettropompa della ditta di 
trasporti della Magllana nella 
quale lavorava 

Per il cattivo funzionamen 
to di questo macchinario parti 
una forte scossa che trovò 
nell acqua un ottimo condut 
tore Annunziato La Rosa ave 
va mani e piedi bagnati non 
potè far nulla per tentare di 
salvarsi 

Il Pei replica alla proposta del Comune 

Piazza del Popolo isola pedonale 
«Così non si risolve l'emergenza» 
Uno spicchio di piazza dei Popolo un triangolo con 
vertice ali obelisco e base tra le due chiese sarà 
riservato ai pedoni Eliminato il giardino installato 
per i mondiali di atletica, le auto non dovrebbero più 
ricomparire E questa la proposta più concreta emer 
sa nel vertice sul traffico svoltosi I altra sera in Campi 
doglio Per realizzarla bisognerà aspettare la decisio 
ne della giunta e il parere della soprintendenza 

H Dalla riunione di lunedì 
altro non e venuto fuon se 
non rimasticature di vecchie 
idee vecchi progetti annunci 
di cose già decise Signorello 
Palombi De Bartolo ed altn 
assessori avevano ali ordine 
del giorno il tema del traffico 
e dell inquinamento Ma en 
trambi gli argomenti si sono 
scontrati conia difficile e dura 
realtà - che naturalmente ha 
una causa e un responsabile 
la cnsi della maggioranza la 
mancanza del bilancio comu 
naie che non consente di lare 
investimenti e di realizzare 
qualsiasi proposta per grande 
o piccola che sia Quindi I in 

stallazione nel centro delle 
stazioni di monitoraggio dello 
smog prodotto dalle auto re 
stera solo una bella proposta 
dell assessore De Bartolo ge
losamente custodita nella sua 
cartellerà blu Cosi come i 
progetti per snellire il traffico 
durante 1 anno scolastico di 
versificando I orano di ingres 
so nelle scuole (il provvedito
re propone per le elementan e 
le materne il tetto delle 8 30 e 
per tutte le supenon la facoltà 
di scegliere tra le 8 e le 9 las 
sessore Palombi per I licei e 
magistrati propone invece tas 
sativamente le 9 e per te altre 

Quel Cristo è solo una «macchia» 
• • Gli erano toccati i fan 
sei il tradimento di un amico 
la codardia di un giudice ro 
mano I ostilità del sinedno 
l irrisione dei pagani e le at 
tenzioni del boia Ma la Cnml 
nalpol no quella gli era stata 
nsparmiata Perdere colpi in 
un periodo di caduta dei miti 
va bene ma essere trattato 
come un rubagalline È la 
stona del Cnsto di Supino 
paesino in provincia di Frasi 
none apparso una mattina in 
duplice copia sui vetn di un 
casolare Ora le polvenne del 
la sezione scientifica della Cn 
rmnalpol lo hanno degradato 
•Effetto ottico dovuto ali in 
qumamento atmosfenco della 
zona di Supino che con i suol 
4500 abitanti si trova a 17 chi 
lometn da Frosinone in un a 
rea altamente industnalizza 
ta» 

Le immagini del Cnsto era 
no apparse sui vetn della fine 
stra del casolare di Vincenzo 
Tornei sulla via Morolese al 
1 inizio di aprile In poche ore 
si era radunata una folla che 
gridava al miracolo L unico 
contrasto era tra chi sostene 
va che il profilo in controluce 
era quello di Cnslo e chi tllava 

ROBERTO GRESS1 

Si pulisce la finestra miracolata di Supino 

per padre Pio La domenica 
nonostante i nchiami cunali 
alla prudenza lunghe file di 
auto si contendevano scarsi 
pareheggi per giungere sul pò 
sto I vicini più fortunali tra 
scmavano davanti alle finestre 
delle sedie col rosano alla 
mano II padione prma per 

vaso di legittimo orgoglio del 
predestinalo cominciava a la 
mentarsi perché i fedeli gli 
calpestavano I orto Ma non 
era che 1 inizio delle sue di 
sgrazie Passava qualche gior 
no e il procuratore delta Re 
pubblica di Fresinone Paoli 
no dell Anno gli inviava una 

comunicazione giudiziaria per 
abuso della credulità popola 
re 

Il ZB ipnìo interveniva la 
polizia li e stra veniva 
smantellata con tutti gli infissi 
e partiva rxr Roma destina 
zione questura Via alle pen 
zie Ma trovare un esperto in 

miracoli non e poi facile Ve 
mvano interpellati nell ordine 
I Enea il Cnr I Istituto supe 
nore di sanità I Istituto nazio 
naie di ottica di Firenze Con 
cortesia e fermezza avevano 
tutti declinato I invito «Non 
abbiamo mezzi idonei per 
eseguire le perizie sui due ve 
tri 

Infine il verdetto della Cri 
rmnalpol il miracolo e desti 
nato a sparire con un buon 
detersivo e olio di gomito H 
ne' Non ancora Gli ab tanti di 
Supino non sono affatto con 
vinti di questa conclusione 
per buona parte di loro il mi 
racolo resta tale e non santi 
no certo gli «scherani del 
maqistnlo i convincerli del 
contrario Scettico sulla tasi 
dell mqu nintento anche il 
parrocco del paese don An 
ionio Boni che si affida a un 
commento posato «Leggere 
mo la relazione che accompa 
onerai vetn poi commentere 
mo» Perche i vetri tornano 
anche se Vincenzo Tornei 
sentendo avvicinarsi I inverno 
ha già ordinato un altra fine 
stra E il suo avvocato Aldo 
Siea ha intenzione di chiede 
re i danni 

scuole le 8) diventano solo 
una esercitazione verbale se 
non si affronta il problema a 
monte quello detta razionatiz 
zazione del trasporto pubbli 
co Palombi ha assicurato che 
entro gennaio parecchie cen 
tinaia di persone entrano in 
organico ma verosimilmente 
questo significherà che per 
buona meta dell anno scota 
stico la situazione del traspor 
to pubblico resterà invariata I 
rappresentanti capitolini han 
no concretamente parlato so 
lo di due cose già avviate e 
che verranno ad essere com 
pletate entro il mese la minirì 
votuzione del traffico a piazza 
Esquilino dove le auto non 
aggireranno più la basilica di 
Santa Mana Maggiore ma 
procederanno lungo via Ca 
vour in entrambi i sensi di 
marcia E la liberazione di 
piazza del Pantheon dalle au 
to che provenendo da largo 
Argentina verranno dirottate 
a sinistra pnma di raggiungere 
il mausoleo Infine si è parla 

to anche di provvedimenti mi 
non più di arredo urbano che 
di traffico la pavimentazione 
ex novo di via Margutta dopo 
la sua pedonalizzazione, la 
creazione di una barriera di 
siepi su via del Portico d Otta
via 1 installazione di marcia
piedi in piazza della Repubbli
ca davanti alla chiesa di S 
Mana degli Angeli 1 elimina
zione del parcheggio sotto 
I obelisco di piazza Mignanel 
li 

Ma il Pei cosa ne pensa di 
tultociò? Per Piero Rossetti 
consigliere comunale i prov
vedimenti di pedonalizzazio
ne sono positivi se non si rive
lano un bluff «II problema ve* 
ro - dice - e quello della chiù 
sura di zone sempre più am 
pie del centro stonco (ti Cam 
pidoglio esclude la possibilità 
di introdurre le fasce orarie 
pomendtane di accesso) per 
salvaguardare non solo la sa
lute dei cittadini ma anche 
quella dei monumenti» 
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